
CÂMARA DE VEREADORES DE LAJEADO
Estado do Rio Grande do Sul

SESSÃO ORDINÁRIA realizada no dia 5/03/2024
BOLETIM Nº 005/2024
E X P E D I E N T E

***************************************************************
PROJETO DE RESOLUÇÃO - Nº 01/2024 AUTORIA: MESA
DIRETORA - Autoriza a devolução parcial do duodécimo (Art. 29-A, CF), até
o limite de R$ 1.000.000,00 (um milhão de reais), sugerindo-se destinação a
exames e cirurgias eletivas em áreas predeterminadas.

PROJETO DE RESOLUÇÃO - Nº 02/2024 AUTORIA: MESA
DIRETORA - Autoriza o Poder Legislativo de Lajeado a custear despesas de
alimentação para o café da manhã alusivo ao Dia Internacional da Mulher.

PROJETO DE LEI ORDINÁRIA - CM Nº 10/2024 AUTORIA:
VEREADORA ANA RITA - Altera a Lei nº 11.540/2023, que dispõe sobre a
divulgação de lista de espera para castrações de cães e gatos pelo município de
Lajeado. -

PROJETO DE LEI ORDINÁRIA - CM Nº 11/2024 AUTORIA:
VEREADORA ANA RITA - Dispõe sobre a penalidade de multa para quem
causar dano ao patrimônio público. -

PROJETO DE LEI ORDINÁRIA - CM Nº 12/2024 AUTORIA:
VEREADORA ANA RITA - Denomina de Rua Rui Victor Haas a Rua 14 W,
localizada no Loteamento Apolo, bairro Conventos. -

****************************************************************
PARTIDO LIBERAL e PARTIDO LIBERAL JOVEM DE LAJEADO
Assunto: Considerações sobre o Projeto de Lei nº 083 que dispõe da Criação da
Guarda Civil Municipal de Lajeado - GCML. - Senhor Presidente, Por meio
deste, os membros do PL Jovem Lajeado/RS apresentam suas considerações e
observações concernentes ao Projeto de Lei nº 083/2023, que versa sobre a
instituição da Guarda Municipal de Lajeado. (contém anexo)
****************************************************************
Of. n° 073-04/2024 - Resposta ao ofício 832/2023 do vereador Waldir Blau. -
Em atenção ao ofício 832/2023, a Secretaria de Segurança Pública informa que
os esclarecimentos acerca do referido veículo já foram prestados por meio do
ofício n° 059-04/20241, recebido por esta Casa Legislativa em 15/02/2024.
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Of. n° 097-04/2024 - Resposta aos ofícios 043 e 044/2024 do vereador Carlos
Eduardo Ranzi. - Em atenção ao ofício 043/2024, a Secretaria da Educação
(SED) encaminha-lhe a foto da placa de identificação da obra, conforme
solicitado. Já em relação ao ofício 044/2024, a SED comunica que não possui as
informações solicitadas, uma vez que a referida obra não é de competência da
SED.

Of. n° 098-04/2024 - Resposta ao ofício 010/2024 da vereadora Ana Rita. - Em
atenção ao ofício acima referido, a Secretaria de Educação (SED) informa que
as matrículas e transferências ainda estão sendo efetivadas em toda Rede
Municipal de Educação, por isso, o número ainda não se encontra fechado.
Contudo, há uma previsão de que, em 2024, 309 alunos tenham o Plano
Educacional Individualizado (PEI) no Município.
****************************************************************

REQUERIMENTO ORDINÁRIO Nº 89/2024 AUTORIA: VEREADOR
LORIVAL EWERLING DOS SANTOS SILVEIRA - a Secretária da Secretaria
do Planejamento, Urbanismo e Mobilidade (SEPLAN), Senhora Cátia Regina
Berteli e ao Coordenador do Departamento de Trânsito Senhor Vinícius Renner,
para que seja providenciada a colocação de placa de estacionamento de 15
minutos na Rua Olavo Bilac localizada na quadra entre a Rua Doutor Germano
Berner e a Avenida Alberto Pasqualini. Isso se justifica, porque a quadra é toda
comercial e as pessoas que trabalham nas proximidades, deixam os veículos o
dia todo estacionados ali. -

INDICAÇÃO Nº 271/2024 AUTORIA: VEREADOR HEITOR LUIZ HOPPE -
Solicito de envio de ofício à Secretaria de Obras e Serviços Urbanos – Setor da
Agricultura, para que esta, providencie roçada, capina mecânica e limpeza das
ruas, nos seguintes Bairros: Olarias, Planalto, Centenário e Conventos. -

INDICAÇÃO Nº 272/2024 AUTORIA: VEREADOR HEITOR LUIZ HOPPE -
solicito envio de Ofício à Secretaria de Obras e Serviços Urbanos, para que
esta providencie o conserto urgente da lâmpada de Iluminação Pública em frente
ao nº 162, na Rua Estrela no Bairro Olarias. -

INDICAÇÃO Nº 273/2024 AUTORIA: VEREADOR HEITOR LUIZ HOPPE -
solicito envio de Ofício à Secretaria de Obras e Serviços Urbanos, para que
esta providencie o conserto de um buraco na esquina da Rua Christiano
Schneider com a Rua Estrela no Bairro Olarias. -

REQUERIMENTO ORDINÁRIO Nº 90/2024 AUTORIA: VEREADOR
CARLOS EDUARDO RANZI - Solicito ao Poder Executivo, o diário de obra
do viaduto da ERS 130. -
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REQUERIMENTO ORDINÁRIO Nº 91/2024 AUTORIA: VEREADOR
CARLOS EDUARDO RANZI - Solicito ao Poder Executivo as seguintes
melhorias no setor 09, quadra 411 e lote 822: - Nivelamento; - Drenagem; -
Plantio de árvores; - Área de lazer. Trata-se de área pública do município e as
melhorias são solicitadas pelos moradores locais. -

REQUERIMENTO ORDINÁRIO Nº 92/2024 AUTORIA: VEREADOR
CARLOS EDUARDO RANZI - Solicito envio de ofício ao Poder Executivo,
solicitando o conserto da parada de ônibus localizada na Av. Benjamin
Constant, em frente ao Jornal A Hora. Fotos em anexo. -

REQUERIMENTO ORDINÁRIO Nº 93/2024 AUTORIA: VEREADORA
ANA RITA - ofício ao Poder Executivo solicitando a construção de gatil
municipal. -

REQUERIMENTO ORDINÁRIO Nº 94/2024 AUTORIA: VEREADORA
ANA RITA - ofício ao Poder Executivo solicitando a contratação de mais um
médico veterinário para atuar junto ao Canil Municipal. -

REQUERIMENTO ORDINÁRIO Nº 95/2024 AUTORIA: VEREADORA
ANA RITA - ofício ao Poder Executivo solicitando que estabeleça serviço de
plantão veterinário a partir das 16h45 de segunda à sexta e também aos finais de
semana, para que casos graves possam receber atendimento veterinário
adequado, evitando o sofrimento e a morte de muitos animais. -

REQUERIMENTO ORDINÁRIO Nº 96/2024 AUTORIA: VEREADORA
ANA RITA - Anteprojeto de Lei ao Poder Executivo o qual "Dispõe sobre a
concessão de bolsas de estudo em escolas da rede particular de ensino no
município, por meio de compensação de ISSQN nos estabelecimentos de ensino
particular de ensino médio do município de Lajeado". -

INDICAÇÃO Nº 274/2024 AUTORIA: VEREADORA ANA RITA - ofício ao
Poder executivo solicitando a instalação de faixa de segurança na Av. Pedro
Theobaldo Breitenbach, em frente ao nº 1.358, bairro Conventos. -

INDICAÇÃO Nº 275/2024 AUTORIA: VEREADOR MARQUINHOS
SCHEFER - SOSUR, solicitando a substituição do suporte e da lâmpada
queimada do poste localizado na Rua Jose Oscar Fusiger, proximidades da
residência nº 40 no bairro Conventos. -

INDICAÇÃO Nº 276/2024 AUTORIA: VEREADOR MARQUINHOS
SCHEFER - SOSUR, solicitando melhorias como colocação de material (brita)
na Rua B no bairro Moinhos. -
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INDICAÇÃO Nº 277/2024 AUTORIA: VEREADOR MARQUINHOS
SCHEFER - SOSUR, solicitando melhorias como abertura de valetas e
colocação de material na Rua Otto Schimit no bairro São Bento. -

INDICAÇÃO Nº 278/2024 AUTORIA: VEREADOR MARQUINHOS
SCHEFER - SOSUR, solicitando a substituição de lâmpada queimada na Rua
Adão Ely Sobrinho, proximidades da residência nº 195 no bairro São Cristóvão.

INDICAÇÃO Nº 279/2024 AUTORIA: VEREADOR MARQUINHOS
SCHEFER - SOSUR, solicitando a substituição de lâmpada queimada na Rua B,
proximidades da residência nº 181 no bairro Moinhos. -

INDICAÇÃO Nº 280/2024 AUTORIA: VEREADOR MARQUINHOS
SCHEFER - SOSUR, solicitando a substituição de lâmpada queimada na Rua
Silvestre Purper, proximidades da residência nº 79 no bairro São Bento. -

INDICAÇÃO Nº 281/2024 AUTORIA: VEREADOR MARQUINHOS
SCHEFER - SOSUR, solicitando melhorias na Rua Olímpio Berté no bairro
Jardim do Cedro, como a colocação de uma nova camada de material asfáltico
no local, pois a mesma está em precário estado de conservação. Seguem
imagens em anexo. -

INDICAÇÃO Nº 282/2024 AUTORIA: VEREADOR MARQUINHOS
SCHEFER - SOSUR/SESA, reiterando a solicitação de que com URGÊNCIA
sejam feitas melhorias na entrada do Posto de Saúde do bairro São Cristóvão,
que visam a segurança de todos que utilizam o mesmo: • Conserto do corrimão
de apoio; • Conserto das calçadas, estão totalmente desniveladas; • Limpeza da
escada de acesso, pois a mesma encontra-se cheia de limo e com o corrimão
estragado. -

REQUERIMENTO ORDINÁRIO Nº 97/2024 AUTORIA: VEREADOR
MARQUINHOS SCHEFER - Expresso Azul transportes solicitando que seja
recolocada a linha de ônibus que fazia o trajeto do bairro São Bento até o bairro
Moinhos d'Água, pois devido à distância, os moradores são obrigados a
caminhar um trajeto muito extenso, com crianças de colo, sacolas e também
muitos deles são idosos e esta caminhada se torna muito desgastante
principalmente em dias muito quentes e de chuva. -

REQUERIMENTO ORDINÁRIO Nº 98/2024 AUTORIA: VEREADOR
MARQUINHOS SCHEFER - SEAD/SEFA, solicitando para que sejam
agilizadas as análises de solicitação de desconto no IPTU para as pessoas que
tiveram as suas residências atingidas pelas enchentes, ou que, seja prorrogado o
prazo para pagamento do imposto com o desconto de 15% até receberem um
retorno do seu protocolo, visto que muitos estão aguardando a mais de um mês
por uma resposta e não podem ser prejudicados por isso. -
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REQUERIMENTO ORDINÁRIO Nº 99/2024 AUTORIA: VEREADOR
MARQUINHOS SCHEFER - SEAD/SESA, solicitando para que seja estudada
a possibilidade de o Posto de Saúde do bairro Montanha fica aberto 24 horas,
tendo em vista que isso iria diminuir a demanda de atendimentos na UPA,
beneficiando não somente os pacientes que não precisam esperar tanto por uma
consulta, quanto os profissionais que estariam menos sobrecarregados, podendo
prestar um atendimento mais tranquilo e humanizado a todos. -

REQUERIMENTO ORDINÁRIO Nº 100/2024 AUTORIA: VEREADOR
MARQUINHOS SCHEFER - Expresso Azul de Transporte SA, solicitando a
pedido dos moradores de que sejam disponibilizados mais horários a partir das
17h, da linha que faz o trajeto do bairro Centro até o bairro Conventos, pois
atualmente este é o último disponível, e as pessoas que trabalham até após o
mesmo, muitas vezes não tem outro meio de transporte para retornar pra casa, o
que acaba causando muitos transtornos. -

REQUERIMENTO ORDINÁRIO Nº 101/2024 AUTORIA: VEREADOR
MARQUINHOS SCHEFER - SOSUR, solicitando a pedido dos moradores da
Rua Flávio Reinoldo Sieben no bairro Moinhos d'Água de que seja concluído o
calçamento da mesma, visto que segundo informações que foram passadas a
eles, o mesmo só não foi ainda finalizado devido haver algumas áreas verdes de
responsabilidade do município. -

REQUERIMENTO ORDINÁRIO Nº 102/2024 AUTORIA: VEREADOR
MARQUINHOS SCHEFER - EGR Empresa Gaúcha de Rodovias S/A
solicitando que com URGÊNCIA sejam tomadas as devidas providências
quanto ao desmoronamento de terra que está causando buracos no paredão de
terra localizado em frente ao novo viaduto da RS 130, visto que os moradores
estão extremamente preocupados de que tudo desmorone causando acidentes,
pois não há nenhum tipo de contenção no local. Seguem imagens em anexo. -

REQUERIMENTO ORDINÁRIO Nº 103/2024 AUTORIA: VEREADOR
JONES BARBOSA DA SILVA - Vossa Excelência envio de ofício à
SECRETARIA DE SAÚDE, solicitamos informações ocorridas na UPA, a mãe
relata falta de eficiência a atendimento ao seu filho que apresentava fortes dores
abdominais, devida a demora e ineficiência do atendimento buscaram pelo
Hospital Bruno Born, o qual constatou que o mesmo estava com apendicite
estourada, teve atendimento e todas providências cabíveis. O fato se deu em
data de 29/02/2024 a noite. -

REQUERIMENTO ORDINÁRIO Nº 104/2024 AUTORIA: VEREADOR
JONES BARBOSA DA SILVA - Vossa Excelência envio de ofício ao Solicito a
empresa Arki explicações sobre a dificuldade dos colaboradores em obter o
contracheques tendo em vista que a empresa usa um aplicativo onde os
colaboradores digita um código de acesso para obter o contracheques e não
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está disponível os colaboradores precisam entrar em contato com a empresa
pedindo a sua via tendo em vista o artigo 464 o colaborador precisa assinar seu
contracheques isso nunca é feito. -

REQUERIMENTO ORDINÁRIO Nº 105/2024 AUTORIA: VEREADOR
JONES BARBOSA DA SILVA - Vossa Excelência envio de ofício ao
SECRETARIA DE OBRAS, REITERANDO solicitação Lâmpadas queimadas
Praça/área verde do bairro universitário no entroncamento das ruas Vitória com
a rua Rua Edwino Henrique Becker, Universitário, . -

REQUERIMENTO ORDINÁRIO Nº 106/2024 AUTORIA: VEREADOR
JONES BARBOSA DA SILVA - Vossa Excelência envio de ofício a
SECRETARIA DE EDUCAÇÃO, solicita monitora para atendimento a criança
com autismo na EMEI cantinho Infantil R. Ceará, 857 - Alto do Parque, os pais
vem a bastante tempo solicitando o acompanhante para que seu filho possa ter
um atendimento a rede de educação de qualidade e proveito. Se fazendo valer
de lei federal q que garante atendimento com monitores para crianças
autistas lei 12764, lembrando que o Município de Lajedo, tem contrato com
empresa terceirizada específico para contratação de monitores para
acompanhamento de crianças especiais. -

REQUERIMENTO ORDINÁRIO Nº 107/2024 AUTORIA: VEREADOR
JONES BARBOSA DA SILVA - Vossa Excelência envio de ofício a
SECRETARIA DE OBRAS, REITERANDO solicitação de patrolamento,
melhorias e colocação de material, na rua R. Carlito Ahne - Moinhos d'Água -

REQUERIMENTO ORDINÁRIO Nº 108/2024 AUTORIA: VEREADOR
JONES BARBOSA DA SILVA - Vossa Excelência envio de ofício ao
SECRETARIA DE OBRAS, solicita REITERAÇÃO DE TROCA DE L
MPADA QUEIMADA rua Godwin Erdmann Cremer - Bom Pastor 174. -

INDICAÇÃO Nº 283/2024 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA
SILVA - SECRETARIA DE AGRICULTURA, solicita colocação de aparelhos
de ginástica, melhorias, revitalização da praça Localizada na rua Paulo José
Schlabitz, 79, Bairro Montanha. A praça é muito frequentada nos finais de
semana e no fim do dia por crianças e pais que frequentam o local. -

INDICAÇÃO Nº 284/2024 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA
SILVA - Ao Departamento de Trânsito solicita pintura demarcações, colocação
de placas informativas na calçada em frente as duas entradas da garagem da rua
Germano Berner 886, Bairro Florestal. Motoristas não respeitam e estacionam
em frente às entradas, o local é de carga e descarga de segunda a sábado das 06
as 14. -
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INDICAÇÃO Nº 285/2024 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA
SILVA - Solicito a empresa Arki explicações referente ao não pagamento do
auxílio família aos colaboradores e colaboradoras das empresa -

INDICAÇÃO Nº 286/2024 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA
SILVA - SECRETARIA DE OBRAS, solicita troca de lampada queimada rua
Joao Telino 137, Bairro Morro 25 -

INDICAÇÃO Nº 287/2024 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA
SILVA - SECRETARIA DE OBRAS, solicita troca de lâmpada queimada rua
Nove de Maio Numero 38 Bairro Bom pastor, está a aproximadamente 3 meses
queimada. -

INDICAÇÃO Nº 288/2024 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA
SILVA - SECRETARIA DE OBRAS, solicita manutenção/revisão, da
iluminação na entrada do bairro Jardim do cedro muitos poste sem iluminação,
moradores que saem para o trabalho na madrugada e pegam condução no local
temem pela segurança devido a escuridão que se encontra o local. -

INDICAÇÃO Nº 289/2024 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA
SILVA - SECRETARIA DE AGRICULTURA, solicita limpeza e recolhimento
de lixo verde no entorno da lixeira rua Carlos C. Becker, Bairro Igrejinha -

INDICAÇÃO Nº 290/2024 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA
SILVA - Secretaria de agricultura solicita recolhimento de lixo verde e limpeza
no entorno da lixeira da Rua Carlos Henrique Schmitt, Bairro Bom Pastor -

INDICAÇÃO Nº 291/2024 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA
SILVA - SECRETARIA DE AGRICULTURA, solicita limpeza do meio fio
roçada do mato da calçada, moradores reclamam que está impossível caminhar
pela calçada precisando andar no meio da rua devido ao matagal Rua padre
Amstad Esq com a José Mathias Dresch, moinhos -

INDICAÇÃO Nº 292/2024 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA
SILVA - A SECRETARIA DO MEIO AMBIENTE, solicita colocar placa de
proibido jogar lixo Rua Henrique C. Becker, Bairro Igrejinha quase em frente a
creche pessoal fez um depósito de lixo a céu aberto -

INDICAÇÃO Nº 293/2024 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA
SILVA - SECRETARIA DE OBRAS, REITERANDO pedido de troca lâmpada
queimada, Rua Venâncio Aires 635 sobrado 01 esquina com rua santa Clara do
sul bairro igrejinha -

INDICAÇÃO Nº 294/2024 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA
SILVA - SECRETARIA DE AGRICULTURA, solicita limpeza e roçada de
terreno no entorno da parada de ônibus Rua Carlos Henrique Schmitt, Bairro
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Bom Pastor, muitas crianças e adultos utilizam o ponto de ônibus e o mato está
tomando conta do local. -

INDICAÇÃO Nº 295/2024 AUTORIA: VEREADOR LORIVAL EWERLING
DOS SANTOS SILVEIRA - ao Secretário da Secretaria de Obras e Serviços
Urbanos (SOSUR), Senhor Fabiano Bergmann reitero o pedido para que seja
providenciado o conserto do asfalto na Rua João Batista de Melo na quadra
entre a Avenida Benjamin Constant e a Rua Júlio de Castilhos em que tem sido
feito uma obra a mais, de praticamente um ano e, continua sem ter sido feito o
conserto da pavimentação do asfalto. -

REQUERIMENTO Nº 109/2024 AUTORIA: VEREADOR DEOLÍ GRÄFF -
Lajeado, 04 de março de 2025. Senhor presidente: Vereador Deolí Gräff vêm
respeitosamente REQUERER da Mesa Diretora desta Casa Legislativa, que seja
enviado ofício de reconhecimento a AAPECAN – Associação de Apoio a
Pessoas com Câncer, pelos 19 anos de atuação junto a comunidade. Desde a
inauguração, em 2006, a Unidade apoia usuários de todo o Vale do Taquari, já
que Lajeado também é referência no tratamento contra o Câncer. Além do
acesso a benefícios, concedido após avaliação de cada caso pela equipe do
Serviço Social, os usuários podem fazer parte do grupo de apoio e recebem
atendimento psicológico, além de atividades como oficina de artesanato,
massoterapia, Reiki e culinária. Na Casa de Apoio, aberta em março de 2011, é
oferecida hospedagem gratuita a usuários e acompanhantes. A hospedagem
funciona de segunda a sexta-feira com capacidade para dez pessoas. Os
dormitórios, como nas demais Casas de Apoio da Aapecan, são climatizados. O
espaço conta com sala de convivência com TV e o usuário – e o acompanhante
– dispõem de quatro alimentações diárias bem como transporte sem custo até o
local de tratamento.
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